

Andacht

Wir warten aber auf einen neuen Himmel und eine neue Erde nach seiner Verheißung, in denen Gerechtigkeit wohnt. 2. Petrus 3,13

Wir leben offenbar in einer Zeitenwende. Kriege, Naturkatastrophen und Hunger bedrohen viele Länder. Menschen- und Bürgerrechte geraten weltweit unter Druck. Gerade in der sogenannten Generation Z (Menschen zwischen etwa 12 und 27 Jahren) machen sich angesichts täglich neuer Hiobsbotschaften Sinnverlust, Resignation und Vereinsamung breit.

In dieser Lage kann es Mut machen, sich an vergangene Zeitenwenden zu erinnern und an Ihre Vertreter. Zum Beispiel Pastor Dr. Martin Luther King.

Dr. King wurde berühmt durch seine Rede "I have a dream". Mit unvergesslichen Worten veränderte er die gesellschaftliche Realität einer Nation, als er sagte: "Wir haben gelernt, wie die Vögel zu fliegen, wie die Fische zu schwimmen; doch wir haben die einfache Kunst verlernt, wie Schwestern und Brüder zu leben und einander zu vergeben!" Damit sagte er, ein Mensch, der seinem Feind vergibt und mit ihm versöhnt lebt, ist der Schlüssel für eine Zeitenwende zum Guten. Hier und heute und in einer jeden neuen Generation.

Der Monatsvers für November zieht den Bogen noch etwas größer und spricht von einer endgültigen Zeitenwende. Petrus fordert seine Leser auf, standhaft zu bleiben und nicht von dem abzuweichen, was sie als glaubwürdig erkannt haben: Christus ist der Anker und das Zentrum der Geschichte. Sein Kommen wendet Unheil in Heil und schenkt jeder Generation Hoffnung und Zukunft! Ja, ein neuer Himmel und eine neue Erde voller Gerechtigkeit ist denen verheißend, die dem gekreuzigten und auferstandenen Christus im Alltag mit Herz und Hand folgen!

Ihre Pastorin Ingrid Doerschel

Foto zum 63. Kirchengeburtstag



Fotografin: Carolyn Bradidh-Bareilles

Aus dem Kirchengemeinderat

Unser nächster Pfarrer

Das gemeinsame Mittagessen am 12. Oktober und auch der gemeinsame Gottesdienst zum Erntedank am 13. Oktober waren gut besucht (81 Personen, 45 online-Zuschauer).

Zur Abstimmung am 20. Oktober nahmen 58 Personen vor Ort und 10 Personen per Zoom sowie 26 per Wahlschein teil. Das Wahlergebnis war eindeutig, wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass Herr Ulrich Hossbach mit 81 Ja-Stimmen zu 5 Nein-Stimmen von der Gemeinde als nächster Pfarrer angenommen wurde.

Das Berufungskomitee wird nun in die weiteren Verhandlungen mit Pfarrer Ulrich Hossbach gehen, das abschließende Ergebnis werden wir Ihnen im nächsten Gemeindebrief mitteilen.

Renovierungspläne

Das Renovierungskomitee stellt am 3. November die Pläne für die Renovierung des Pfarrhauses vor und bittet um Ihre Zustimmung zum Kostenvoranschlag.

Reinigungsdienst

Wir haben einen neuen Vertragspartner gefunden, ab 1. Dezember 2024 wird die *Firma Stratus Building Solutions Vancouver North Inc.* die Reinigung unserer Räume übernehmen.

Wartung und Instandhaltung

George Nalivko und Bernie Epting sind dauerhaft dabei, den Pfarrgarten und die Außenanlagen sauber zu halten. **Danke ihr beiden!**

St. Markus – Kalender

Der ehemalige Gemeinderat hat schon im Januar 2024 beschlossen, keine Kalender mehr drucken zu

lassen. Aus folgenden Gründen: Die Verkaufszahlen der Kalender sind von Jahr zu Jahr rückläufig. Termine werden jeden Monat mit dem Gemeindebrief bzw. freitags mit dem online-newsletter mitgeteilt.

Usher-Dienst (Kirchendiener)

Wir freuen uns, wenn auch Sie sich für den einen oder anderen Sonntag als Usher zur Verfügung stellen können. Melden Sie sich gern bei Pastorin Ingrid, Manuela oder online über den Freitags-Newsletter an.

Blumenspenden

Bitte tragen Sie sich in die Spendenliste im Eingangsbereich der Kirche ein.

Losungen und Kalender – letzte Möglichkeit

Letzte Möglichkeit zum Bestellen!
Wenden Sie sich bitte an das Kirchenbüro, [klicken Sie hier für online Vorbestellung](#) oder scannen Sie hier.

Bestellschluss ist der 04. November 2024



Der singende und klingende Adventskalender

Wir stellen uns vor, dass kurze Videos (vorzugsweise im Querformat) gedreht werden könnten. Von Ihren Lieblingsweihnachtsliedern, Gedichten oder anderen Musikstücken. Auch in anderen Sprachen!

Fragen Sie auch Ihre Freunde, Familie und Bekannten, ob sie etwas beisteuern möchten. Wir freuen uns auf Ihre Beiträge! Der Einsendeschluss ist der 30. November.

Termine und Veranstaltungen

Außerordentliche Gemeindeversammlung

Sonntag, 3. November 2024 – 12:00 Uhr

Die Einladung und weitere Informationen haben Sie bereits erhalten. Es wird ein **Quorum** benötigt, um die Pfarrwahl mit der Genehmigung des Gehaltes zu sichern. **Bitte nehmen Sie unbedingt teil!**

English Bible Study mit Pastor Ingrid

5. November 2024 – 19:00 Uhr im Pfarrhaus

Fitness and Prayer

Mittwoch, 6. und 20. November 2024 – 10:30 Uhr

Projektchor



Sonntag, 3., 10., 17., 24.
November 2024

Wir laden wieder alle ein, bei unserem Projektchor mitzusingen! Bitte senden Sie eine E-Mail an Chorleiterin Maria Koesch

mariakoesch@gmail.com

Laternenfest

Dienstag, 12. November 2024 – 16:00 Uhr

Offene Kirche

Dienstag, 12. November 2024 – 18:30 Uhr

Für stille Gebete und Meditation. Friedensgebet.

Kirchenrat (Council Meeting)

Dienstag, 12. November 2024 – 19:00 Uhr

Foodbank Abholung

Donnerstag, 14. November 2024 – 17:00 bis 19:00 Uhr

Brauchen Sie Hilfe bei der Beschaffung von Lebensmitteln für den Monat? Wir helfen Ihnen

gerne! St. Mark's, St. Joseph's und King's Cross starten eine monatliche Lebensmittelspende für die Nachbarschaft. Melden Sie Ihren Haushalt für die Lebensmittelhilfe an unter pastor@stmarkschurch.ca oder telefonisch unter (604) 566-2102.

Orgelkonzert mit Organist Isaac Howie

Samstag, 16. November 2024 – 14:00 Uhr

Werke von: Bach, Buxtehude, Byrd, de Cabezón, Demmesieux, Kauffmann, Messiaen und andere....

Freudenquell

Dienstag, 19. November 2024 – 13:00 Uhr

Literaturkreis - Deutsch

Dienstag, 26. November 2024 – 10:30 Uhr

Thema: Reformation, mit Hans-Christian Behm

Ewigkeitssonntag

Sonntag, 24. November 2024

Wir erinnern an unsere Verstorbenen im letzten Kirchenjahr.

Engel der Erinnerung – gegen Spende im Kirchenbüro oder bei Pastorin Ingrid zu erwerben.

Kranzbinden und Basar-Vorbereitungen

Dienstag und Mittwoch, 26. und 27. November 2024 ab 10:00 Uhr. Wir freuen uns über viele helfende Hände!

Weihnachtsbasar

Samstag, 30. November 2024 – 10 bis 15 Uhr

Freuen Sie sich auf: **Dorfmusik spielt um 14 Uhr, Kinderbasar, lecker Essen, Kränze, Geschenkideen. Krippenausstellung:** Bringen Sie ihre besondere Weihnachtskrippe für eine (betreute!) Ausstellung im Kirchenraum mit. Wenn Sie möchten, schreiben Sie einen kurzen Text auf, was Sie mit Ihrer Krippe verbinden. Sie können die Krippen am Samstag oder Sonntag wieder mitnehmen.



Devotion

But we are waiting for a new heaven and a new earth according to his promise, in which righteousness dwells. (2 Peter 3:13)

We are clearly living at a turning point. Wars, natural disasters, and hunger threaten many countries. Human and civil rights are under pressure worldwide. Especially among Generation Z (people between the ages of about twelve and twenty-seven), loss of meaning, resignation, and loneliness are spreading in the face of daily bad news.

In this situation, it can be encouraging to remember past turning points and their representatives. For example, Pastor Dr. Martin Luther King. Dr. King became famous for his 'I have a dream' speech.

With unforgettable words, he changed the social reality of a nation when he said: 'We have learned to fly like birds, to swim like fish; but we have forgotten the simple art of living like sisters and brothers and forgiving one another!' He was saying that a person who forgives his enemy and lives reconciled with him is the key to a turning point for the better, here and now, and in each new generation.

The monthly verse for November draws the arc a little wider and speaks of a final turning point. Peter urges his readers to stand firm and not deviate from what they have come to know as credible: Christ is the anchor and the center of the story. His coming turns disaster into salvation and gives hope and a future to every generation! Yes, a new heaven and a new earth full of righteousness is promised to those who follow the crucified and risen Christ in everyday life with heart and hand!

Yours Pastor Ingrid

Happy 63rd Church Anniversary!



Photographer: Carolyn Bradidh-Bareilles

From the Church Council

Our next Pastor

The Potluck on October 12 and the Joint Service on Thanksgiving on October 13 were well attended (81 people, 45 online viewers).

For the election on October 20, 58 people took part in the vote on site, 10 people via Zoom and 26 via Ballot. The election result was clear, and we are pleased to inform you that Mrs Ulrich Hossbach was accepted by the congregation as the next pastor with 81 votes in favour and 5 against.

The Calling Committee will now enter into further negotiations with Pastor Ulrich Hossbach, and we will inform you of the final result in the next monthly newsletter.

Renovation Plans

The renovation committee presents the plans for the renovation of the parsonage on November 3rd.

Cleaning service

We have found a new contractual partner, as of December 1, 2024, Stratus Building Solutions Vancouver North Inc. will take over the cleaning of our premises.

Maintenance

George Nalivko and Bernie Epting are permanently involved in keeping the parish garden and grounds clean. Thank you both!!

St. Markus - Calendar

The former Church Council therefore decided back in January 2024 to no longer have calendars printed. For the following reasons: The sales figures for the calendars are declining from year to year. Dates are

communicated every month with the parish newsletter or on Fridays with the online newsletter.

Usher service

We would be delighted if you could make yourself available as an usher for one Sunday or another. Please register with Pastor Ingrid, Manuela or online via the Friday newsletter.

Flower donations

Please sign the donation list in the entrance area of the church.

Losungen and Neukirchener Calendar

Last chance to pre-order! Reach out to the church office, scan here or [click here for the online form](#)



Deadline for orders is November 04, 2024

This year, our congregation expressed the wish to put a **singing and sounding Advent calendar** online.

We imagine that short videos (preferably in landscape format) could be made. Of your favorite Christmas carols, poems or other pieces of music. Also, in other languages!

Ask your friends, family and acquaintances if they would like to contribute something.

We look forward to your contributions! The closing date for entries is November 30.

Dates and Events

Extraordinary congregational meeting

Sunday, November 3, 2024 – 12:00 p.m.

You have already received the invitation and further information. A **quorum** is required to secure the parish election with the approval of the salary. **Please make sure you take part!**

English Bible Study with Pastor Ingrid

November 5th, 2024 – 7 p.m. at the parsonage

Fitness and Prayer

Wednesday, November 6 and 20, 2024 – 10:30 a.m.

Project Choir



Sunday, November 3., 10., 17., 24., 2024

We are inviting everyone to sing in our project choir!

How can I join in?

Please send an e-mail to choirmaster Maria Koebisch

mariakoebisch@gmail.com

Lantern celebration

Tuesday, November 12, 2024 - 04:00 p.m.

Open Church

Tuesday, November 12, 2024 – 6:30 p.m.

For silent prayer and meditation, all are welcome

Council meeting

Tuesday, November 12, 2024 – 7 p.m.

Foodbank pickup

Thursday, November 14, 2024 – 5-7 p.m.

Need help getting enough food for the month? We'd love to help! St. Mark's, St. Joseph's, and King's Cross starting a monthly food hamper for the neighborhood. Register your household for food support. Call Pastor Ingrid (604) 566-2102 or via email: pastor@stmarkschurch.ca

Organ Concert with Organist Isaac Howie

Saturday, November 16., 2024 – 02:00 p.m.

Works by: Bach, Buxtehude, Byrd, de Cabezón, Demmesieux, Kauffmann, Messiaen and more....

Freudenquell

Tuesday, November 19, 2024 – 01:00 p.m.

Literature Circle - German

Tuesday, November 26th, 2024 – 10:30 a.m.

Topic: Reformation

Eternity Sunday

Sunday, November 24., 2024

We remember the deceased of the last church year.

Wreath Binding and Bazaar preparation

Tuesday and Wednesday November 26th and 27th starting at 10:00 a.m. All hands needed!



Christmas Bazaar

Saturday, November 30., 2024 – 10:00 a.m. to 03:00 p.m.

You can look forward to: **Dorfmusik playing at 2pm, children's bazaar, delicious food, wreaths, gift ideas.** **Nativity scene exhibition:** Bring your special nativity scene for a (supervised!) exhibition in the church. If you like, write a short text about what you associate with your nativity scene. You can take the nativity scene back with you on Saturday or Sunday.



LATERNENFEST

LANTERN CELEBRATION



November 12th – starts at 04:00 pm



Die St. Markus Gemeinde und Vancouver Westside German School laden zum Laternenfest ein! Freuen Sie sich auf den Laternen-Wettbewerb mit der Prämierung der schönsten Laterne. Nach dem St. Martins-Spiel in der Kirche werden wir singend mit musikalischer Begleitung unsere Laternen durch die Straßen tragen. Außerdem wird es traditionelle "Weckmänner" geben. Verpassen Sie nicht dieses großartige Ereignis in deutscher Tradition.

St. Mark's Church and Vancouver Westside German School invite you to our lantern celebration! Look forward to the lantern competition with a price for the most beautiful lantern. After the St. Martin's play in the church, we will carry our lanterns through the streets singing German lantern songs with musical accompaniment. Of course there will be traditional "Weckmänner". Don't miss this great event in German tradition.



Vancouver Westside 
German School 

**Laternelaufen mit
deutschen Liedern
und musikalischer
Begleitung**

**Laternenwettbewerb
St. Martins Spiel
Selbstgebackene „Weckmänner“**

**Kuchen- und Buchverkauf
Stille Auktion**

**Lantern walk with
German Lantern Songs**

**Lantern competition
St Martins Children Play
home-made "Weckmänner"**

**Cake and Books for sale
Silent Auction**

WO? - WHERE?

**ST MARK'S
EVANGELICAL LUTHERAN CHURCH**

1593 East 18th Avenue,
Vancouver BC
(604) 876-4312
www.stmarkschurch.ca
office@stmarkschurch.ca



CONCERTINI
At St. Marks

Saturday, November 16 2024 @ 2pm



Isaac Howie
Organ

Works by:

*Bach, Buxtehude, Byrd, de Cabezón, Demmesieux,
Kauffmann, Messiaen and more....*

*St. Mark's Lutheran Church, 1593 East 18th Ave.,
Vancouver, BC.*



ST. MARK'S LUTHERAN CHURCH

1593 EAST 18TH AVENUE, VANCOUVER, BC, V5N 2H4

PHONE 604 876 4312



SATURDAY, NOVEMBER 30, 2024




10:00 A.M. – 03:00 P.M.

FOOD | MUSIC | EXHIBITION

Take the opportunity to buy little things for Christmas. Find handmade and other beautiful ideas if you haven't found the right gift yet. The bazaar not only offers numerous products, but also a great Christmas atmosphere. Come visit us. Everyone is welcome!

- ✓ *Coffee and cake, sausages, potato salad and sauerkraut*
- ✓ *Stollen, homemade Christmas-cookies, Advent wreaths and arrangements*
- ✓ *Nativity scene exhibition at the Sanctuary*
- ✓ *Children's bazaar: In a separate room you will find gifts for parents, siblings and grandparents, you will be helped with wrapping and handicrafts (kids only).*



Sunday	Monday	Tuesday	Wednesday	Thursday	Friday	Saturday
 <p>Change happens... Find more information. For the online calendar Scan here</p>					<p>1 <u>01:00 pm</u> Memorial Service</p>	2
<p>3 <u>10:30 am</u> Joint Service <u>11:30 am</u> Coffee Sunday <u>12:00 pm</u> Extraordinary Congregational Meeting</p>	4	<p>5 <u>07:00 pm</u> English Bible Study</p>	<p>6 <u>10:30 am</u>  Fitness & Prayer</p>	7	8	9
<p>10 <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service</p>	11 St. Martin	<p>12 <u>04:00 pm</u> Lantern celebration <u>06:00 pm</u> Open Church <u>07:00 pm</u> Council meeting</p>	13	<p>14 <u>05:00 pm</u> Foodbank</p>	15	<p>16 <u>02:00 pm</u> Organ Concert</p>
<p>17 <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service</p>	18	<p>19 <u>01:00 pm</u> Freudenquell</p>	<p>20 <u>10:30 am</u>  Fitness & Prayer</p>	21	22	23
<p>24 Eternal Sunday <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service</p>	25	<p>26 <u>10 am – 02 pm</u> Kranzbinden Wreath binding and preperation <u>10:30 am</u> Literaturkreis Thema Reformation</p>	<p>27 <u>10 am – 02 pm</u> Kranzbinden Wreath binding and preperation</p>	28	<p>29 10:00 am Bazaar preparation, all hands welcome!!</p>	<p>30 <u>10:00 am</u> Christmas Bazaar</p>